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江西正邦科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

编号：20210618 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          ■路演活动 

□电话会议 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

中金公司：陈煜东；中银基金：雷泽成；太盟投资集团：汤逸

纯；红移投资：周珊；毕盛投资：骆红永等。 

时间 2021年 06 月 18 日 14:30-17:00 

地点 上海中金策略会 

上市公司接待人

员姓名 
公司 IR：黄静怡 

一、公司近况介绍： 

从 5月份销售简报可以看到，公司销售生猪 164.84万头，同比增长 232.23%，

环比增长 39.17%，单月出栏创历史新高达，进一步夯实了公司行业第二的地位；

目前公司总体经营生产正在稳步推进中，更专注出栏质量的提高。 

2021 年公司的核心任务是降成本，从 2020 年 Q4 开始淘汰低效母猪、到逐

步清退租赁场替换优质产能、以及对绩效靠后的员工进行末位淘汰，都是公司在

生产经营方面的安排，而事实也证明公司的成本已处于明显的下降趋势中。 

从 2020年 Q4开始把影响成本最大的低效母猪进行淘汰，2021年 Q2淘汰完

最后 5 万头低效母猪后整个种群都是高效的二元母猪，psy 预计在 20 以上；另

外，国外首批引种在去年 11月已经产下祖代猪，今年下半年就会有父母代出来，

明年下半年就会批量进入市场，随着国外引种发挥能效，未来仔猪成本将得到进

一步下降，我们对国外引种所产父母代种猪的 psy期望是达到 25。 

在租赁场方面，目前随着公司自繁自养场的逐步交付，按照公司的发展节奏

有计划地对租赁场进行迭代，清退排名靠后的租赁场。2021 年，公司自繁自养



与“公司+农户”产能比例将从去年的 4:6达到 6:4。 

与此同时，在公司的精益化管理下，人效得到较大提升，公司通过精简绩效

靠后人员和与发展不匹配的冗余人员来提高精益化管理水平，同时公司的邦繁

宝、邦养宝、邦才宝、邦建宝四大系统也都是精细生产的工具和手段，通过四大

平台系统追踪每个场甚至每头猪的情况，真正实现扁平、精细化管理。接下来还

会在信息化和数字化上投入更多资源，解决实际生产上的问题，最终实现养殖精

细化、管理智能化。 

公司一直立志成为养殖行业的头部企业，过去数年在育种体系、核心原种、

父母代母猪数量、栏舍、人才等方面都做了非常多长远的储备，目前也会抓住我

国生猪养殖产业集中度快速提升的历史机遇期，实现跨越式发展。 

 

二、投资者提问及回复情况如下： 

Q：目前公司成本改善情况？ 

A：目前公司成本已经处在明显的下降通道，二季度是公司成本下降拐点。首先

育肥端二季度会继续下降，并预计未来会逐季下降。其次仔猪端从 4月份的实时

数据已经可以看到非常明显的变化，二季度、三季度仔猪成本会下降，三季度下

降的幅度会更加明显一些。预计经过一个完整的批次出栏之后成本就会降低到行

业优秀水平。 

 

Q：目前存栏情况，外购占比？ 

A：截至 2021年 3月底，总的存栏量在 1200万头左右（含母猪）。2020年 5月

份开始基本不进行仔猪的外购，从出栏情况来看，2021 年二季度出栏肥猪中无

外购仔猪，现有自产仔猪可以满足供应。 

 

Q：公司成本占比是怎样的？ 

A：大部分是饲料和动保，规模化企业较为接近；其次是仔猪成本，目前公司仔

猪端成本下降显著，引种发挥能效后有望领跑；小部分是人工水电和其他摊销。 

 

Q：规模化扩充后在管理上做了哪些准备？ 

A：精细化管理方面公司也一直在做，开发了邦繁宝、邦养宝、邦才宝、邦建宝

四个 APP，同时也在不断优化和改进，解决实际生产上的问题，以实现养殖过程

的标准化、智能化，管理的精细化。具体而言，主要从仔猪生产下来到后期育肥



全流程展开，并从细节上进行把控，尽量把所有环节做成标准化。此外，2020

年公司招聘了 1.8万大学生，优秀人才的引进也有助于提升整体人员素质，匹配

公司未来的发展节奏。 

 

Q：向下游拓展的规划，是否会进入屠宰端？ 

A：目前来看公司的主要任务还是降成本，两年内公司都会聚焦到养殖生产水平

提升以及公司整体的降本增效上。暂时不会进入屠宰端，会考虑逐步进入食品端，

屠宰主要以合作为主。此外，公司引种也有助于未来食品端品牌化的建立，当市

场解决猪肉“量”的问题，就会注重肉“质”，未来公司会根据不同地区对于猪

肉的不同偏好，选育基因来培育。 

 

Q：玉米的替代如何考虑？ 

A：公司也一直在做营养配方的改良，一方面是养殖主粮的使用，用小麦替代部

分玉米，另一方面是添加剂的使用，通过这两方面的优化也可以达到降成本目的。 

 

Q：公司固定资本开支情况？ 

A：今年的资本开支都在按计划推进，完成今年的工程交付没有问题。同时公司

正在打造 7层智能楼房养猪项目，目前在全国是最先进的，通过实行物联网、数

字化、智能化、现代化养猪，实现新旧动能转换，提升生猪养殖现代化、科技化

水平，真正实现以设备养猪、以人管设备。项目完全达产后，养殖效率会大幅提

升，主要是保育一体、封闭好、防控到位、猪只健康、生长的更好，并且人员效

率也会得到更大的提升。 

 

Q：公司称 2021 年建成的 4000 万头产能是指固定资产端还是肥猪端？ 

A：肥猪端的产能。 

 

附件清单（如有） 无。 

日期 2021年 06 月 18日 

 

 


